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 Com o retorno das aulas nas 
redes públicas estadual e muni-
cipal em Ponte Nova, na segun-
da-feira, 11 de fevereiro, todas 
as escolas deram início ao ano 
letivo. O desafio foi colocar em 
prática a nova lei que restringe o 
uso de celulares no ambiente es-
colar. A Rádio Montanhesa 670 
KHz entrou no ritmo e colocou 
no ar enquete sobre a nova lei.

Enquete da Rádio Montanhesa 670 KHz sobre uso 
do celular atingiu alto índice de participação ao vivo
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Assaltantes roubam 
posto de gasolina e agridem 

frentista, em Ponte Nova

 O frentista do posto de gasolina Petronova, 
localizado no Bairro Santa Tereza, disse aos policiais 
militares que 02 (dois) indivíduos em uma motocicleta 
chegaram ao posto, vindo do sentido de Viçosa, por vol-
ta das 23h35min do dia 10/02. Eles levaram dinheiro e 
deram uma coronhada na cabeça do trabalhador. A PM 
já apreendeu um menor que participou do assalto.
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 Na manhã de 10 de fevereiro, o vereador Careca To-
tinho (Avante) denunciou ao Líder Notícias o despejo clan-
destino do esgoto sanitário gerado na Penitenciária de Pon-
te Nova, que fica no Passa-Cinco. Os dejetos de mais de 1200 
pessoas, entre presidiários e policiais penais, escorrem ao ar 
livre e caem no córrego que passa ao lado do Campinho da 
Mina, no Bairro de Fátima. 

Vereador denuncia 
despejo clandestino de 
esgoto da Penitenciária 
no Córrego Passa-Cinco

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Trabalhadores na comunicação de Ponte Nova 
se reúnem para criar associação de classe

Colisão entre motocicleta e micro-ônibus 
provoca a morte do motociclista

IMPRENSA

POLÍCIA MILITAR/BARRA LONGA

ESPORTES
Calendário esportiva da Liga promete emoções em 2025
 A coordenação da Liga Muni-
cipal de Desportos de Ponte Nova 
preparou um calendário repleto de 
emoções, com 07 (sete) competições 
de futebol, ao longo do ano de 2025.
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 Algo está 
fora do contexto 
ou o tempo me faz 
perder a noção do 
certo ou errado. 
Existem áreas que 
se encontram sob a 
influência ou o do-
mínio de alguém 
ou de grupos. Es-
ses senhores feu-
dais nem falam a mesma língua. 
Mas as manobras para ter o 
poder são as mesmas em qual-
quer idioma. Quando chegam 
ao topo da pirâmide, despejam 
suas ordens através de decisões 
monocráticas para as quais os 
pares, quando existem, apenas 
balançam a cabeça em sinal de 
aquiescência. É assim que a hu-
manidade caminha.
 O velhinho maluqui-
nho americano, Donald Trump 
(1946), afirmou que a Ucrânia 
será território controlado pelos 
russos. De pronto Volodymir 
Zelensky, presidente ucrania-
no, anunciou que topa trocar 
territórios com os russos. Vla-
dimir Putin (1952), presidente 
russo, deve ter ficado feliz com 
a manifestação de Zelensky. O 
ucraniano demonstrou fraque-
za e praticamente confessou 
que suas forças de resistência 
estão combalidas. Não deixa 
de ter muita verdade nisso. A 
ajuda da OTAN e dos ameri-
canos vem diminuindo pau-
latinamente. A Ucrânia está 
à beira do precipício e Trump 
está tentando dar o último em-
purrão. Ele não precisava jogar 
um balde de desesperança na 
nação que vem sendo agredida 
e expulsa de suas terras. A ma-
luquice poderia ficar na Gro-
elândia, na tomada do canal 
do Panamá ou na mudança do 
nome do Golfo do México.
 Outro velhinho, Ben-
jamin Netanyahu (1949), pri-
meiro-ministro de Israel, está 
às voltas com pressões inter-
nas e se segura no cargo como 

pode. Agora tem apoio 
de Trump para o imbró-
glio na Faixa de Gaza. 
Donald anuncia que o 
território será america-
no e que depois que Is-
rael fizer as reformas na 
área, ele a transformará 
numa “Riviera Ameri-
cana do Mediterrâneo”. 
Os palestinos residentes 

em Gaza seriam expulsos para a 
Jordânia e Egito. Trump chamou 
o Rei Abdullah II (1952) da Jor-
dânia e o intimou a receber os 
palestinos, ou parte deles. Não 
concordou e nem poderia. A 
Jordânia é pobre e depende de 
ajuda americana. Mesmo que 
a Jordânia tenha 75% de sua 
população de origem palesti-
na, não tem sentido a medida. 
Trump se valeu disso. A outra 
parte seria enviada ao Egito. O 
presidente Abdel Fattah (1954) 
declinou do convite para ir aos 
EUA discutir o assunto. O presi-
dente dos EUA pode muito, mas 
não pode tudo. 
 Pelas nossas bandas, 
o presidente Inácio Lula (1945) 
faz campanha para que o consu-
midor deixe “estragar” os pro-
dutos cujos preços estão alto. 
Viralizou! Compra ou estraga? 
Estraga! A fala aconteceu logo 
após manter reunião com os 
principais supermercados do 
país, a quem pediu para baixa-
rem os preços. Nós consumi-
dores, gostaríamos de pedir ao 
presidente para não falar mais 
de economia. A última vez que o 
fez o dólar disparou. Faça como 
o ministro Fernando Haddad, 
diga que nunca estudou econo-
mia. Sinto saudades do Paulo 
Guedes. Aumentos dos preços é 
consequência da pressão infla-
cionária, da queda de produção, 
da oferta e da procura e da para-
metrização com os preços inter-
nacionais, principalmente das 
comodities. Vale o velho ditado: 
mercado regula mercado. Boa 
semana a todos. Eu sou Adilson 
Bombassaro (1946).  

As aventuras do velhinho maluquinho

 Olá!
 Para quem tem o mí-
nimo de senso crítico e obser-
va tendência em vários meios 
de comunicação, a semana 
começou tensa no mundo e 
no Brasil com o vazamento de 
informações da Agência dos 
Estados Unidos para o De-
senvolvimento Internacional 
(USAID).
 Vamos pelo começo: 
a entidade foi criada em 1961, 
no governo do Presidente Ke-
nnedy, através da reunião de 
várias agências e com a finali-
dade de organizar o desenvol-
vimento socioeconômico de 
longo prazo, com auxílio em 
desastres, combate a pobreza, 
cooperação em questões glo-
bais como o meio ambiente e 
interesses bilaterais dos Esta-
dos Unidos (EUA).
 O Brasil recebeu 
nos últimos anos quantias 
vultosas da entidade, sen-
do que a entidade atuou em 
conjunto com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) pró-
ximo às eleições de 2022, 
visando combater o que se 

dizia “desinformação” e 
“notícias falsas” no período 
eleitoral, sendo que a Corte 
Eleitoral Superior disse que 
as ações não visavam con-
trolar as redes sociais. De-
pois vimos a queda de braço 
com o X. antigo Twitter e ou-
tras redes sociais e big techs 
adotando a mesma postura 
do Sr. Elon Musk.
 No último dia 03, o 
ex-chefe de informática do 
Departamento de Estado dos 
EUA no primeiro mandato de 
Donald Trump, Mike Benz, 
disse às claras que a USAID 
foi usada de forma ostensiva 
para prejudicar o equilíbrio 
das eleições presidenciais de 
2022, sob o argumento de que 
o ex-Presidente Bolsonaro era 
um chamado Trump tropi-
cal e que sem a ingerência 
da entidade o mesmo ainda 
seria o Presidente. Será que 
é por isso que as chamadas 

agências de checagem de no-
tícias “sumiram” logo após as 
eleições? Um ex-ministro da 
época falava em “desordem 
informacional”.
 Pelo visto algumas 
coisas estão começando a 
se encaixar. Como diz um 
amigo, “nada fica escondi-
do”, No Congresso Nacional, 
somam-se esse escândalo 
e as trapalhadas diárias do 
Governo Federal quanto aos 
preços dos alimentos e tendo 
como única saída dizer para 
não comprar e movimentos 
para a criação de uma Comis-
são Parlamentar de Inquéri-
to (CPI). É, pelo visto passou 
o tempo mas algumas coisas 
continuam iguais. Aguar-
demos os desdobramentos 
atentos e na certeza de que 
houve interferência indevi-
da de tal agência nas elei-
ções 2022. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Meio ambiente desprezado em 
Ponte Nova, Viçosa e por aí afora!

A USAID e as Eleições 2022!

 Amanheço na quar-
ta-feira, 12 de fevereiro de 
2025, desloco-me da minha 
morada e vejo a paisagem ári-
da e sem árvores, que se abre 
depois da Ponte Dr. Francisco 
Linhares Ribeiro (Ponte do 
Bahamas). Estou pensando, 
seriamente, em mudar da Rua 
Assad Zaidan, em Palmeiras. 
 O poder público de 
Ponte Nova continua hostili-
zando o meio ambiente, com 
cortes indiscriminados de ár-
vores frondosas e magníficas 
e substituindo-as por “arvri-
nhas”. Isso quando acontece!  
Até agora não entendi a “fala” 
do atual prefeito, o Dr. Milton 
(Avante) quando ele disse que 
não iria mexer naquilo que 
estava dando certo no gover-
no de Wagner Mol Guimarães. 
Como assim: a Semam estava 
dando certo?
 Tanto que não es-
tava dando certo que ele 
mesmo disse que o que mais 
chamou atenção em suas ca-
minhadas, depois de eleito, 
era o lixo e o mato que ocu-
pavam a cidade, em todas as 
regiões e bairros. Criaram até 
novo projeto para melhorar o 

visual: Cidade Limpa! 
 Mas, o desprezo e 
o (des) cuidado com o meio 
ambiente não é “privilégio” 
de Ponte Nova. Ainda na 
manhã de 12 de fevereiro, 
pesquisando o site oficial do 
Ministério Público de Minas 
Gerais deparo com esta no-
tícia: Decisão judicial obriga 
município de Viçosa a não 
depositar lixo em aterro sani-
tário sem licença ambiental 
(leia matéria jornalística 

completa na página 12).
 Vejam vocês: Viço-
sa, Cidade Universitária! É re-
almente assustador! Quando 
vai surgir um mandatário que 
dê atenção ao meio ambien-
te? Parece que não teremos 
neste século na região do Vale 
do Rio Piranga. Vamos espe-
rar para ver. Será que teremos 
sombra por aqui? Na Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV) cortaram as árvores em 
frente ao Restaurante Univer-
sitário. Dizem que é para se-
gurança (sic).
 Enquanto isso... o 
barranco do Bairro Progres-
so (Ponte Nova) há anos vem 
atormentando os moradores. 
A questão é ambiental e de 
segurança. Construíram um 
campo no alto, sem drenagem, 
sem qualquer tipo de cuidado, 
cortaram as árvores existentes 
e agora o barranco desce as-
sustadoramente provocando 
desabamento de residências. 
Estive por lá, em 2016, com Cí-
cero Gomides (Defesa Civil) e a 
engenheira civil Daniele Yume 
Oda. Havia processo no Minis-
tério Público.
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 A Diretora da Es-
cola Estadual Antônio Coe-
lho, que funciona em salas 
de aula do prédio da Escola 
Senador Miguel Lanna, no 
Bairro São Pedro, Mirian Ja-
naína Conde Carvalho, disse 
que foi criado um clima an-
tecipado com os professores 
quando houve diálogo sobre 
como seria esse início de 
aplicação da lei. “No pri-
meiro dia de aula tive uma 
conversa, individualmente, 
com cada turma falando 
existência da lei e de seus 
impactos na educação”, 
disse Mirian Janaína.
 Ele disse, clara-
mente, que não seria aceito 
o uso regular, mas somente 
para fins pedagógicos: “Nós  
temos que obedecer uma le-
gislação federal. Dissemos 
aos alunos que caso des-
cumprissem iríamos adver-
ti-los por escrito e chamar 
os pais para uma conversa. 
Estamos pregando também 
nas salas um aviso com os 
dados da lei”, encerrou Mi-
rian Janaína Conde Carvalho.

 Um estudo da 
Nexus Pesquisa e Inteligên-
cia de Dados realizado no 
ano passado (2024), infor-
mou que 86% dos brasilei-
ros são a favor da restrição 
do uso de celulares nas es-
colas e que 54% apoiam a 
proibição total, enquanto 
32% defendem o uso apenas 
para atividades pedagógicas 
autorizadas por professores .

Diretora de Escola do Bairro 
São Pedro diz como está 

funcionado a proibição do celular 

Canal Reis realiza enquete sobre a 
nova lei que proíbe celulares nas escolas

que ficou impressionado 
com o nível de entendimen-
tos dos moradores de Pon-
te Nova (teve opiniões de 
pessoas de outras cidades). 
“A reação dos ouvintes foi 
maravilhosa. O acerto da lei 
vai melhorar o nível da edu-
cação nas escolas do Bra-
sil”, disse Afonso Reis, que 
foi apoiado por Pedro Luiz 
Pedrão, que ajuda a produzir 
o Canal Reis.

sobrevivência, depois de re-
ceber obras de recuperação.
 O encontro foi re-
alizado na noite de quin-
ta-feira, 06 de fevereiro, 
sexta-feira, na quadra po-
liesportiva com a presença 
do secretário municipal de 
Obras, Alex Costa, e a secre-
tária municipal de Habita-
ção, Mércia Trindade Freitas 

 Sancionada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva em 13 de janeiro 
de 2025, a Lei 15.100/2025 
restringe o uso de celula-
res nas escolas públicas e 
privadas. A lei aplica-se a 
todos os níveis de ensino 
básico (infantil, fundamen-
tal e médio). O jornalista 
Afonso Reis, que apresenta 
o programa Canal Reis, de 8 
horas até 11h40min, na Rá-
dio Montanhesa 670 KHz, 
aproveitou o tema relevante 
e promoveu enquete.
 Os ouvintes, em 
quase sua unanimidade fo-
ram favoráveis, com exceção 
de 02 (dois). O primeiro dis-
se que seria favorável, mas 
a lei deveria ser aplicada 
gradualmente, aos poucos. O 
outro criticou o ministro da 
Educação, Camilo Santana, 
dizendo que ele deveria ir 
nas escolas militares, pois lá 
os celulares são proibidos há 
muito tempo. 
 A enquete atingiu 
cerca de 140 ouvintes, uma 
média de 35 ouvintes por 
dia. Afonso Reis disse  que 

 Cumprindo com-
promisso assumido durante 
sua campanha de visitar as 
comunidades rurais, o pre-
feito de Barra Longa, Elson 
Magnata (PP) esteve, desta 
vez, na Comunidade Qui-
lombola, em Gesteira, que foi 
afetada pela lama da Samar-
co, em 2015, mas continua 
desenvolvendo atividades de 

 Para auxiliar na 
implementação da lei, o Mi-
nistério da Educação (MEC) 
lançou 02 (dois) guias no dia 
31 de janeiro: um destinado 
às redes de ensino e outro 
às escolas. Os documentos 
apresentam algumas orien-
tações gerais a serem segui-
das, como: comunicação e 
conscientização; as escolas 
devem informar professores, 
alunos e famílias sobre a vi-

Paglioto, além do presidente 
da Câmara de Barra Longa, 
vereador Greison Anderson 
(PDT) e o vice-prefeito Ca-
lebre Sores. A reunião teve 
como foco principal o plane-
jamento conjunto de proje-
tos e iniciativas prioritárias 
para a comunidade.
 O Prefeito Elson 
Magnata (PP) destacou a im-

gência da lei e as novas re-
gras para uso de celulares .
 O MEC já disponibi-
liza cursos para professores 
sobre como orientar os alunos 
no uso responsável da tecno-
logia ; novos cursos serão lan-
çados em breve; autonomia 
escolar: cada rede e escola 
pode definir formas de aplica-
ção da restrição, respeitando 
a legislação, mas adequando 
as regras à sua realidade . 

portância do diálogo cons-
tante para garantir que Barra 
Longa siga o caminho do de-
senvolvimento e da qualida-
de de vida para todos. Elson 
Magnata (PP) e o vereador 
Greison Anderson (PDT) 
confirmaram a parceria de 
sucesso entre o Executivo, 
Legislativo e toda a popula-
ção de Barra Longa.

Prefeitura e Câmara abrem diálogo com 
a Comunidade Quilombola de Gesteira

Prefeito Elson Magnata (PP), de camisa preta, escuta reivindicação de moradora quilombola 
(crédito da foto: divulgação)

Panorama geral com a presença do vereador/presidente da Câmara, Greison Anderson (PDT), 
marcado pela seta (crédito da foto: divulgação)

Mirian Janaína Conde Carvalho é diretora 
da Escola Estadual Antônio Coelho (crédi-
to da foto: arquivo pessoal)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

PONTE NOVA

BARRA LONGA



@silvaniaoleriano  - Buscando a igual-
dade de direitos!@robsonlemmos - Comunicando sempre!

@gilsondeoliveira09 – A paz começa den-
tro de você!@barbarastibich - A vida é feita de lutas!
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Colunista do Líder na TV Educar

 Mário é um dedicado servidor lotado na secre-
taria municipal de Saúde, atuando no Combate a En-
demias. Dias desses foi flagrado na Rua R (mesma rua 
da Vila Centenário onde mora o artista plástico Antô-
nio Inácio Boneca) pulverizando o UBV para combater 
o Aedes aegipty, o perigoso mosquitinho que espalha 
dengue, zika e chikungunya. Dá-lhe, Mário!

 “Faz hoje (08 de fevereiro de 2025) exata-
mente 19 anos que cheguei à Espanha. Meu Deus, 
como passa rápido a vida. Eu tinha 36 aninhos. E 
tinha escutado promessas de felicidade, amor eter-
no, cuidados comigo e com meus filhos. Por isso a 
decisão de deixar minha amada família, amigos 
tão excepcionais e maravilhosos, clientes amigas 
que eram mulheres que eu admirava tanto e tinha 
tanto orgulho. Minha cidade do meu coração. Meus 
vizinhos. Meu Atelier que era minha vida. Desfazer 
de todos meus vestidos da loja feitos com noites e 
madrugadas bordando”, diz a bela e talentosa pon-
te-novense Sônia Zózimo.

Sônia Zózimo na Espanha

À caça do mosquito

 A colunista/articulis-
ta do Líder Notícias, a gra-
duanda de Jornalismo Quei-
la Santos vai realizar estágio 
na TV Educar. Atualmente 
ela trabalha na OS3, agência 
de publicidade. Boa de tex-
to, inserida culturalmente e 
“um verdadeiro docinho”, 
como disse Isabella Ottoni, 
“a veterana” (rsrsrsrs) do 
Jornal Educar, Queila Santos 
está voando nas nuvens! Aí 
garota, conquiste seu espa-
ço! Parabéns!
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Câmara aprova mudanças na política de pessoal 
do DMAES para contratação na área de engenharia

Poder Executivo, a medi-
da se justifica para melhor 
atender as demandas do 
DMAES.  O PLS aumenta 
para 02 (dois) o número 
de cargos de engenheiro 
civil para trabalhar na área 
de saneamento e acompa-
nhar as obras do Sistema 
de Tratamento de Esgoto, 
incluindo a ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto), 
as estações elevatórias e 
a construção de intercep-
tores de esgoto, além das 

tadual. No parágrafo 2º do 
artigo 1º da lei diz poderá 
ser praticada em todo o es-
tado em locais apropriados 
e devidamente licenciados 
para a exibição de show e 
competições. A pista terá 
que ser com asfalto de quali-
dade e medidas mínimas de 
80 metros de comprimento 
por 25 metros de largura.
 Câmara de Viçosa 
derrubou projeto do grau 
em moto como prática 
esportiva – em março de 
2023, por 8 x 7, em reunião 
Ordinária da Câmara de Vi-

obras específica da autar-
quia de água.
 O projeto passou 
por análises das comissões 
de Finanças, Legislação 
e Justiça (CFLJ), de Servi-
ços Públicos Municipais 
(CSPM) e de Orçamento e 
Tomada de Contas. As 03 
(três) comissões emitiram 
pareceres favoráveis, com 
apoio técnico-jurídico de 
Dra. Valéria Alvarenga, 
Procuradora Jurídica do Le-
gislativo ponte-novense.

çosa, foi derrubado o projeto 
de lei 016/2022, referente 
ao grau em moto, de autoria 
do vereador Rogério Fontes 
(Tistu) (PSL). Na votação, o 
Projeto de Lei sofreu um em-
pate de 7 a 7 e o presidente 
da Câmara, Edenilson José 
de Oliveira (PSD), com o 
voto de Minerva, decidiu por 
derrubar o projeto.

 Durante a Reunião 
Plenária de segunda-feira 
passada, 10 de fevereiro de 
2025, o Plenário da Câmara 
Municipal de Ponte Nova 
aprovou, por unanimidade, 
Projeto de Lei Complemen-
tar Substitutivo, de autoria 
da prefeitura municipal. O 
texto altera a Lei Municipal 
nº 2.007/1995, que institui 
a política de pessoal do De-
partamento de Água, Esgoto 
e Saneamento (DMAES). 
 De acordo com o 

 Começou a tramitar 
na Câmara de Ponte Nova, 
desde a semana passada 
(06/03) projeto de lei de au-
toria do vereador Emerson 
Carvalho (PP) que autoriza 
ao Poder Executivo a conce-
der licenças para a realiza-
ção de eventos que envol-
vam a práticas de atividades 
consideradas esportivas e 
radicais, como a manobra de 
motociclistas que anda em 
apenas uma roda conhecida 
como grau ou wheeling.
 Na exposição de 
motivos, o vereador Emer-
son Carvalho (PP) obser-
vou: “Os esportes conside-
rados radicais, tais como 
apresentações com moto-
cicletas, carros esportivos 
e acrobacias, muitas vezes 
marginalizados por alguns 
segmentos da sociedade, 
merecem respeito”.
 A Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais 
(ALMG) aprovou no ano 
passado a lei nº 2.397/2024 
que dispõe sobre o reco-
nhecimento do wheeling, 
“Grau”, e demais manobras 
de motocicletas como práti-
ca esportiva no âmbito es-

A engenheira civil do DMAES, Ingrid Macedo mostra as obras da ETE ao Diretor-geral do DMAES, Dr. Eduardo Bemfeito (2º à esq.) e à Diretora-
-adjunta Daniela Pasqualon (à dir.). Ainda na foto ainda aparece Walter Matoso, gerente de contratos da empresa RFJ Construção e Engenharia, 
responsável pela obra (crédito da foto: Gabriel Chaves)

Emerson Carvalho (PP) quer aprovação de projeto 
que autoriza a prática do Grau de motocicleta

Vereador Zé Osório (PSB) quer informações 
sobre poços artesianos na zona rural

 O vereador Zé Osó-
rio (PSB) protocolou no dia 
10 de fevereiro de 2025 re-
querimento (foi aprovado 
por unanimidade pelo ple-
nário da Câmara) para ser 
enviado ao Poder Executivo 
solicitando informações 
sobre a instalação de poços 
artesianos nas comunida-
des rurais de Ponte Nova. 
Ele quer saber quantos e em 
quais lugares foram instala-
dos e se existe possibilidade 
de dar continuidade a esta 
política que beneficia os 
produtores rurais.
 O vereador indaga 
ao Executivo quem são os 
responsáveis pela distribui-
ção da água desses poços 
artesianos; quantos deles 
já foram conectados à rede 
de distribuição e quantos 
aguardam ligação. E se não 
foram ligados qual o prazo 

estipulado para a conclusão 
do serviço.
 Zé Osório (PSB) 
disse que a demanda é 
existe. “Já vem desde o 
mandato do então Prefei-
to Wagner Mol Guimarães. 
São oito comunidades que 
aguardam com ansiedade 

a ligação destes poços ar-
tesianos. A água na zona 
rural é realmente muito 
escassa e não é uma água 
de qualidade. É questão de 
saúde pública”, observou o 
vereador Zé Osório (PSB), 
que já foi secretário de De-
senvolvimento Rural.
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Profissionais de imprensa e trabalhadores da 
comunicação reúnem-se para criar associação de classe

Estudantes de Jornalismo da UFOP 
lançam produções de fotojornalismo
 Na próxima se-
gunda-feira, dia 17 de fe-
vereiro, no Hall do Edifício 
Padre Avelar, no Instituto 
de Ciências Sociais Apli-
cadas (Icsa), em Mariana, 
alunos do curso de Jor-
nalismo da UFOP lançam 
suas produções realizadas 
ao longo de 2024 por meio 
do programa de extensão 
Cultura Fotográfica.
 Entre as produ-
ções, está a exposição foto-
gráfica "Olhares Comunitá-
rios", com registros feitos 
por estudantes da Escola 
Estadual João Ramos Filho, 
de Mariana, e da Escola De-
sembargador Horácio An-
drade, de Ouro Preto.
 Também será lan-
çada a primeira edição do 
Foto-jor-nada, catálogo de 
fotorreportagens e de en-
saios artísticos produzido 
no âmbito da disciplina 
de Fotojornalismo, em que 

estudantes se envolvem 
com agentes comunitários 
para compor narrativas 
visuais. Essa edição con-
ta com a coordenação do 
estudante de Jornalismo 
Paulo Cesar Gouvêa.
 Outra produção 
que será lançada será a 
versão impressa da Revista 
re.lato que, em sua 2ª edi-

ção, reuniu estudantes de 
Jornalismo e adolescentes 
residentes no Bairro Caba-
nas para narrarem expe-
riências na escola em que 
estudam e nos lugares em 
que vivem. Esses adoles-
centes também se envolve-
ram no percurso criativo da 
revista, editada por Niara 
Xavier e Gabriel Ferreira.

digitais, variante de comu-
nicadores que não existiam 
quando da criação da APTI, 
em 1989. Naquela época, o 
repórter Luiz Quirino (assas-
sinado no dia 26/07/1989), 
que trabalhava na Rádio 
Visão AM 670 KHz, foi o 
presidente da Comissão Pro-
visória, que preparou as elei-
ções, em junho daquele ano, 
vencidas pela radialista Gina 
Costa, que hoje trabalha em 
Conselheiro Lafayette.
 O encontro foi pres-
tigiado pelo empresário Car-
los Bartolomeu, da Bartofil 
Distribuidora. Ele colocou à 
disposição apoio jurídico na 
formatação do estatuto da 
entidade. O vereador Marci-
nho de Belim (PDT) também 
esteve no encontro. Naquela 

polos de Andrelândia, Bi-
cas, Boa Esperança, Campos 
Gerais, Carandaí, Carango-
la, Cataguases, Congonhas, 
Conselheiro Lafaiete, Divi-
nópolis, Governador Vala-
dares, Ilicínea, Itabira, Juiz 
de Fora, Lagoa Santa, Man-
tena, Monte Sião, Santa Rita 
de Caldas e São João Del Rei.
 No momento da 
inscrição, inclusive, é im-
portante escolher um polo 
próximo da cidade ou re-

data foi constituída uma co-
missão para elaboração do 
estatuto e para preparar ati-
vidades até junho deste ano: 
Ricardo Motta e Diego Siman, 
do Líder Notícias, e Isabella 
Ottoni, da TV Educar.
 A comissão pro-
visória do futuro Instituto 
dos Profissionais de Im-
prensa e Trabalhadores 
na Comunicação de Ponte 
Nova (IPITC) ficará encar-
regada da recriação do Bai-
le da Imprensa, Eleição da 
Miss Imprensa e o concurso 
Os Melhores da Comunica-
ção de 2024. Preferencial-
mente, estes eventos devem 
acontecer na mesma data, 
tendo como mês final julho, 
pois a proposta inicial é a 
que sejam ao ar livre.

sidência do interessado, 
já que haverá atividades e 
avaliações presenciais obri-
gatórias nesses locais.  Cer-
ca de 80% das vagas são 
destinadas ao público geral, 
que deverá apresentar o seu 
histórico escolar do Ensino 
Médio como porta de entra-
da ao processo seletivo. Os 
candidatos serão avaliados 
e classificados por meio das 
notas de Língua Portuguesa 
e Matemática.

 Jornalistas, radia-
listas, inflencers digitais se 
encontraram ao ar livre, em 
frente à Mercearia Copaca-
bana, no bairro do mesmo 
nome, no último sábado, 08 
de fevereiro, a partir de 11 
horas. Objetivo do encontro 
serviu para o início das tra-
tativas com vistas à criação 
de uma associação de classe, 
que substituirá a antiga APTI 
(Associação dos Profissio-
nais e Trabalhadores na Im-
prensa) de Ponte Nova.
 O coordenador do 
encontro, (com carne de 
sol e mandioca, aguardente 
e cerveja), editor do Líder 
Notícias, jornalista Ricardo 
Motta, disse a nova confi-
guração da associação tem 
que acomodar os influencers 

 Um novo edital de 
processo seletivo para 07 
(sete) cursos gratuitos de 
graduação a distância foi 
lançado pela Universidade 
Federal de Viçosa. São con-
templadas 975 vagas para 
Licenciaturas em Computa-
ção, Matemática, Química, 
Física, Educação Física, Pe-
dagogia e Bacharelado em 
Administração Pública. 
 As inscrições de-
vem ser feitas até o dia 21 
de fevereiro, através do site 
da Coordenação Geral de 
Processos Seletivo (Copese) 
ao custo de uma taxa de R$ 
150. O pagamento do boleto 
bancário deve ser feito até 
o dia 21 de fevereiro, exclu-
sivamente pelo Banco do 
Brasil. É possível solicitar 
isenção da taxa.
 Desenvolvidos em 
parceria com a Universida-
de Aberta do Brasil (UAB), 
os cursos são ofertados nos 

Universidade Federal de Juiz de 
Fora abre quase mil vagas para 

cursos gratuitos à distância

Diego Siman, Marcinho de Belim, Carlos VLO, Afonso Reis (agachado) Carlos Bartolomeu, Ricardo Motta, Isabella Ottoni, Danilo, Diguinho, Edson 
Valério, Júnior Correa, Marilda Pinheiro, Sueli Mayrink e Fabiano José (crédito da foto: Leninha Borges)

Crédito da foto: Niara Xavier, estudante da UFOP



Sexta-feira, 14 de fevereiro de 2025

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Trabalhando há mais 
de 40 anos na preservação am-
biental a Associação dos Amigos 
do Meio Ambiente (AMA), com 
sede em Manhuaçu, ganhou im-
portantes reforços com a aquisi-
ção de novas câmeras de moni-
toramento de animais e 01 (um) 
drone. Com atuação em diversos 
projetos ao longo dos anos, a 
AMA conquistou os novos equi-
pamentos com apoio dos verea-
dores Inspetor Juninho Linhares 
(Podemos), Rose Mary Catta 
Preta (PDT) e Juninho Enfermei-
ro (PP), que indicaram emendas 
impositivas no orçamento de 
2024 para os projetos da insti-
tuição ambiental. 
 O ambientalista e 
presidente da AMA, Eduardo 
Bazém, destacou que os equi-

 A manga, além de sabo-
rosa fruta, suas folhas trazem mui-
tos benefícios à saúde. As folhas da 
mangueira são ricas em vitaminas 
como vitamina C, vitamina A e 
vitamina B. Contém outros com-
postos como esteroides, alcaloi-
des, riboflavina, tiamina, fenólico, 
betacaroteno, flavonoides, etc. são 
compostos vegetais que protegem 
contra doenças e combatem infla-
mações no corpo. Existem estudos 
mostrando resultados como pro-
priedades contra obesidade.
 As folhas da planta da 
manga têm sido estudadas por 
seus benefícios à saúde, por con-
ter uma infinidade de fitoquími-
cos como a mangiferina, seguida 
por ácidos fenólicos, benzofeno-
nas e outros antioxidantes como 
flavonóides, ácido ascórbico, caro-
tenóides e tocoferóis.
 Embora a maioria de 
nós esteja familiarizada com a fru-
ta, nem todos sabem que as folhas 
da mangueira também são comes-
tíveis. As folhas de mangueira 

pamentos foram recebidos nes-
ta semana e agradeceu o apoio 
recebido dos vereadores. As 
câmeras de monitoramento de 
fauna são ativadas automatica-
mente ao detectar o movimen-
to de um animal. Tanto elas, 
quanto o drone vão aumentar o 
trabalho de monitoramento da 
fauna regional e a proteção da 
biodiversidade. 
 Entre as suas ativida-
des, a Associação dos Amigos 
do Meio Ambiente é parceira 
na manutenção e educação am-
biental na maior Reserva Par-
ticular do Patrimônio Natural 
da região, a RPPN Sossego do 
Muriqui, de propriedade da Mi-
neração Curimbaba, localizada 
na região entre o município de 
Simonésia e Manhuaçu.

são verde-avermelhados ou ver-
de-arroxeados quando jovens e 
tornam-se verdes mais escuros à 
medida que amadurecem.
 Os extratos de folhas 
de mangueira têm sido usados   
na medicina tradicional chine-
sa, por exemplo, há milhares de 
anos para tratar uma ampla gama 
de doenças, incluindo diabete, 
bronquite, diarreia, asma, asma, 
problemas respiratórios, sífilis e 
distúrbios urinários. 
 Combate a obesidade 
- extrato de folha de mangueira 
pode ajudar a controlar a obesida-
de, a diabetes e a síndrome meta-
bólica, interferindo no metabolis-
mo das gorduras. Vários estudos 
em animais descobriram que o 
extrato de folha de manga inibe a 
acumulação de gordura nas célu-
las dos tecidos. Outro estudo em 
ratos mostra que as células trata-
das com um extrato de folha de 
manga tinham níveis mais baixos 
de depósitos de gordura e níveis 
mais elevados de adiponectina.

Vereador denuncia despejo de esgoto da Penitenciária 
perto do Campinho da Mina no Bairro de Fátima

AMA recebe câmeras e drone 
para monitorar a fauna da 

Reserva Sossego do Muriqui

Extraordinários benefícios da folha 
de manga (inclusive emagrecer)

ra que tomem providências, 
exigindo que o Secretaria de 
Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp) construa a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) que estava prevista 
e incluída nas planilhas de 
custos, em 2009".
 O vereador Careca 
Totinho (Avante) disse que a 
situação é insuportável, pois 
a quantidade absurda de de-
jetos humanos vindo da uni-
dade prisional transformou o 
Córrego do Passa-Cinco em 
criatório do mosquito Aedes 
Aegipty, responsável por 
dengue, zika e chikungunya. 
“A situação é degradante 
para o meio ambiente e é 
uma questão de saúde pú-
blica. Precisamos reverter 
esta situação, porque fica 
difícil as crianças brincarem 
no parquinho e a prática es-
portiva está prejudicada. Se 
a bola cair neste poço de fe-

Minas Gerais afetadas pelo 
rompimento da Barragem de 
Fundão em 05 de novembro 
de 2015 matando 19 pessoas 
(um corpo continua desapa-
recido) e que destruiu planta-
ções, matou peixes e impacto 
negativamente o ecossistema 
dos rios Gualaxo do Norte, do 
Carmo e Doce.
 O Ministério do 
Desenvolvimento Agrário 
(MDA) destaca que para ter 
direito a indenização, as 
agricultoras e os agriculto-
res, assentadas e assentados, 
precisam ter o Cadastro de 
Agricultura Familiar (CAF) 
ativo até o dia 06 de março de 
2025. O documento é essen-
cial para o acesso às políticas 
públicas voltadas à produção 
agrícola familiar. Da região 
terão direito agricultores de 

O vereador Careca Totinho (Avante) denunciou o despejo criminoso do esgoto da Penitenciária no Córrego do Passa-Cinco, que deteriora o meio ambiente e afeta a saúde pública

 Na manhã de 10 
de fevereiro, segunda-feira 
passada, o vereador Careca 
Totinho (Avante) denunciou 
ao Líder Notícias o despejo 
clandestino do esgoto sani-
tário gerado na Penitenciária 
1, que fica no Passa-Cinco, no 
entorno do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves 
(PNMTN). Os dejetos de mais 
de 1200 pessoas, entre presi-
diários e policiais penais es-
correm ao ar livre e caem ao 
lado do Campinho da Mina, 
no Bairro de Fátima.
 A reportagem fla-
grou a situação e a entrevista 
foi gravada sob intenso mau-
-cheiro, que afeta os morado-
res das casas até uma distân-
cia de 200 metros. “Vamos 
levar este assunto para a Câ-
mara Municipal e solicitar 
do DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento) e da Prefeitu-

 Uma das ações do 
Novo Acordo de Mariana 
assinado dia 25 de outubro 
do ano passado (2025) pelo 
presidente Lula, Ministérios 
Públicos de MG e ES, defen-
sorias públicas do 02 (dois) 
estados, Ministério Público 
Federal e 02 (dois) gover-
nos dos estados atingidos, 
é a criação do Programa 
de Transferência de Renda 
(PTR), que prevê o pagamen-
to de um auxílio mensal por 
04 (quatro) anos. 
 A indenização será 
feita em parcelas de 1,5 sa-
lário-mínimo durante os pri-
meiros 36 meses, seguidas 
por um salário-mínimo nos 
últimos 12 meses. O repas-
se é destinado a membros 
de famílias agricultoras dos 
estados do Espírito Santo e 

zes não poderá ser mais usa-
da”, comentou o vereador.
 15 anos de proble-
mas com o meio ambiente 
- O Complexo Penitenciário 
de Ponte Nova, que era as-
sim denominado no início 
da construção pela Andrade 
Valadares, por cerca de R$25 
milhões, foi entregue no dia 
02 de dezembro de 2009. 
Sua construção começou em 
2008, ainda na gestão do 
Prefeito Dr. Taquinho Linha-
res (PSB), enviou projeto de 
lei para a Câmara doando 05 
(cinco) hectares na área desa-
nexada do PNMTN.O projeto 
foi aprovado 8 x 1 (o vereador 
Toninho Araújo votou contra 
e o vereador Jose Mauro Rai-
mundi estava ausente).
 O licenciamento 
da obra passou por uma Câ-
mara Técnica do Codema 
(Conselho Municipal de Con-
servação e Defesa do Meio 

Simplício (perto do Povoado 
Chopotó), comunidade rural 
de Ponte Nova, afetada pela 
lama do Rio do Carmo.
 O MDA alerta que 
agricultores que tenham a 
Declaração de Aptidão ao 
Pronaf (DAP) precisam atua-
lizar seu cadastro e garantir 
a emissão do CAF com a in-
clusão de todos os membros 
da família. Desde a homo-

Ambiente), que era presidi-
do pelo ambientalista Ricar-
do Motta. Os membros da Câ-
mara, sob a presidência do 
vereador Niltinho Detetive 
(PMN) e tendo como relator 
o ambientalista Alfredo Pa-
dovani, fizeram uma série de 
exigências. A principal é a de 
que o Complexo Penitenciá-
rio não poderia ser inaugura-
do sem a ETE. 
 Mas, passaram por 
cima de tudo com aval do 
governo do estado, coman-
dado na época por Governa-
dor Antônio Anastasia, que 
substituiu Aécio Neves, que 
se desincompatibilizou do 
cargo para concorrer ao Sena-
do Federal. Anastasia visitou 
Ponte Nova e recebeu ofício 
do presidente do Codema, 
solicitando que o Complexo 
Penitenciário não fosse inau-
gurado sem a ETE. Ele con-
cordou, mas não cumpriu.

logação do acordo, o MDA 
tem intensificado as mobili-
zações nas regiões mineiras 
e capixabas atingidas, em 
parceria com representações 
dos poderes públicos locais, 
movimentos sociais, sindi-
catos de trabalhadoras e tra-
balhadores rurais e unida-
des emissoras do CAF, para 
ampliar o acesso a emissão 
do documento. 

Agricultores atingidos têm que se cadastrar 
até 06 de março para receber indenização

MANHUAÇU 

AGRESSÃO AO MEIO AMBIENTE/PONTE NOVA

NOVO ACORDO DE MARIANA
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Forças políticas de Viçosa movimentam-se em Belo 
Horizonte para o fortalecimento da saúde pública

Secretaria de Estado da Saúde lança programa 
para reduzir mortalidade materno-infantil

 A Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas 
Geras (SES-MG) lançou na 
semana passada o progra-
ma Filhos de Minas com o 
objetivo de reduzir a morta-
lidade materno-infantil no 
estado. O vice-governador 
Professor Mateus apresen-
tou as diretrizes do projeto 
durante o Conexão Minas 
Saúde, durante evento rea-
lizado no Minascentro, em 
Belo Horizonte. O principal 
objetivo do Filhos de Minas 
é incentivar a adesão das 
gestantes ao acompanha-

 Mais uma rodada 
de negociações coloca a 
questão da saúde de Viçosa 
no radar da política.  Na tar-
de de quinta-feira passada, 
06 de fevereiro, o prefeito 
de Viçosa, Ângelo Chequer 
(União Brasil), o deputado 
estadual Roberto Andrade 
(PRD), e o secretário de Saú-
de de Minas Gerais, Fábio 
Baccheretti, estiveram reu-
nidos em Belo Horizonte, 
para discutirem uma pro-
posta que visa o fortaleci-
mento da saúde pública no 
município. 
 No encontro fo-
ram estabelecidas medidas 
que tragam melhorias na 
qualidade e eficiência no 
atendimento hospitalar à 
população. A reunião con-
tou também com a partici-
pação do prefeito de Canaã, 
José Ivanir (PRD) e dos ve-

mento pré-natal na rede de 
Atenção Primária à Saúde 
e a manterem o calendário 
vacinal em dia. 
 Uma das ações 
prevê a distribuição de kits 
de enxoval para gestantes 
em situação de vulnerabili-
dade social, contendo itens 
essenciais para o conforto 
e proteção do bebê, como 
bolsa, cobertor, macacões 
curtos, macacões longos, 
bodies, culotes, casaqui-
nho com capuz, kits de 
meias e toalha com capuz.
 Em 2025, serão 

readores Marcão do Paraíso 
(PSDB), Betinho do Coura 
(PSB) e do presidente da Câ-
mara, Robson do Mercado 
(PSB). Também estiveram 
presentes o secretário mu-
nicipal de Saúde de Viçosa, 
Marcos Viçosa, os repre-
sentantes da direção dos 
hospitais São João Batista 
e São Sebastião Elis Regina 
e Amarildo, e a superinten-
dente regional de saúde de 
Ponte Nova, Josy Duarte. 
 Entre as pautas 
abordadas, destacam-se a 
ampliação de credencia-
mentos para novos procedi-
mentos médicos, a aquisição 
de equipamentos hospitala-
res modernos, a busca por 
recursos financeiros des-
tinados à qualificação dos 
serviços e da infraestrutura 
existente, além da imple-
mentação de tratamento 

distribuídos 38.760 kits, 
com um investimento de 
R$ 12,5 milhões. Esses 
itens serão entregues a 
gestantes beneficiárias do 
programa Bolsa Família 
que realizarem pelo me-
nos cinco consultas pré-
-natais em uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS) 
até a 28ª semana, ou ao 
menos sete consultas ao 
longo da gestação, além 
de estarem com a vacina-
ção em dia.
 O programa Filhos 
de Minas está alinhado 

oncológico na cidade, uma 
vez que os usuários da mi-
crorregião são atendidos na 
Unidade de Radioterapia do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores, de Ponte Nova. 
 Uma das principais 

reivindicações apresenta-
das foi a construção de uma 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA), considerada 
fundamental para desafogar 
o atendimento nos hospitais 
e otimizar a estrutura de 

às diretrizes nacionais e 
internacionais, como os 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS), 
ao Plano Estadual de Saú-
de e ao Projeto Aurora, 
que estruturam estraté-

saúde do município. Essa 
movimentação acontece 
quando os hospitais de Vi-
çosa estão sob intervenção 
consensual do Ministério 
Público.

gias para qualificar a rede 
obstétrica e neonatal no 
estado. A redução da mor-
talidade materno-infantil 
está diretamente ligada à 
qualidade da assistência 
prestada às gestantes.

Flagrante da reunião do prefeito de Viçosa Ângelo Chequer e do deputado estadual Roberto Andrade (PRD) com o secretário Dr. Fábio bacheretti e Josy Duarte da 
SRS/Ponte Nova (crédito da foto: divulgação da Agência Minas)

FILHOS DE MINAS
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Oportunidade no Chácara das Flores.
Lote de 300 m², com 10 metros de frente e 30 
metros de profundidade, ideal para construir 
com espaço e conforto. Ótima localização em 
uma área tranquila e bem planejada.

Conforto e localização privilegiada no Santo 
Antônio. Este apartamento é perfeito para 
quem busca espaço e praticidade no dia a dia. 
Conta com 3 quartos, sendo 1 suíte, sala para 
dois ambientes, copa/cozinha funcional, 
despensa e área de serviço. Além disso, possui 
terraço privativo, com um espaço extra que 
inclui 1 quarto e 1 banheiro.

Apartamento amplo no bairro Nova Almeida.
Com 107m², possui 3 quartos (1 suíte), sala de 
estar e jantar espaçosas, copa/cozinha 
funcional e área de serviço. Inclui 1 vaga de 
garagem, terraço coletivo com salão de festas 
e quarto de despejo. Localizado em uma área 
tranquila e de fácil acesso. 

Apartamento aconchegante no bairro 
Pacheco. Com 60m², este apartamento conta 
com 2 quartos, sala para 2 ambientes, cozinha 
funcional, área de serviço e banheiro social. 
Próximo a supermercado, padaria, farmácia e 
academia. Inclui 1 vaga de garagem. Ideal para 
quem busca conforto e praticidade.

História e natureza no coração do Chopotó.
Este casarão centenário possui dois 
pavimentos, com salas espaçosas, escritório, 
cozinha funcional, 7 quartos, biblioteca e 
varandas. Na área externa, a conexão com a 
natureza é completa: jardins, pomar, fogão a 
lenha, churrasqueira e casa de caseiro. Tudo 
isso às margens do rio Piranga.

Lote Imperdível no Cidade da Serra.
Excelente lote de 242m², com 12,10m de 
frente e fundos e 20,00m nas laterais. Perfeito 
para construir o imóvel dos seus sonhos em 
uma localização privilegiada. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Os usuários 
dos serviços de 
saúde terão atendi-
mento ainda mais 
humanizado e com 
qualidade após o 
Pronto Socorro do 
Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho con-
tar com um novo 
aparelho de Raio 
X digital, exclusivo 
para os pacientes 
do setor.
 Moderno, o 
novo equipamento 
permite mais agili-
dade no tempo de 
realização dos exa-
mes e oferece mais 
qualidade nos re-
sultados, enviando 
as imagens direta-

mente para o com-
putador dos consul-
tórios. A sala que 
abriga o aparelho 
de Raio X recebeu 
reforma para am-
pliação e adequação  
do espaço, trazendo 
melhorias para o 
atendimento.
 Segundo in-
formações da As-
sessoria de Comu-
nicação (AssCom) 
foram investidos 
R$468.00,00 na 
aquisição do apare-
lho e de um detec-
tor, além dos recur-
sos investidos nas 
obras de melhorias 
da sala.

PONTE NOVA
Novo aparelho de Raio X digital para 

o Hospital Arnaldo Gavazza Filho
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Cidades da região recebem Selo Ouro do 
MEC pelo Compromisso com a Alfabetização

investimento na educação 
pública do município. 
 O Selo Ouro rece-
bido em Brasília é fruto do 
trabalho conjunto da Secre-
taria Municipal de Educação, 
professores, diretores, pais e 
alunos. As gestões munici-
pais reforçaram o compro-
misso de manter a educação 
entre as prioridades, garan-
tindo que os investimentos 
no setor nos municípios fa-
çam com que eles se desta-
quem no cenário nacional.
 “Quando assumi-
mos, em 2023, apenas 36% 
das crianças brasileiras 

Lausanne Almeida e Fa-
biano Melo. As fotografias 
utilizadas na confecção do 
catálogo foram produzidas 
por Naíla Fernandes.
 A fotógrafa faz par-
te da equipe de comunicação 
do Parque do Cristo Reden-
tor, que também auxiliou 
os estudantes na seleção e 
envio das imagens, já com as 
especificações identificadas, 
além de colaborar na escolha 
das curiosidades e informa-
ções apresentadas. O projeto 
também contou com o apoio 
do Instituto Socioambiental 
de Viçosa (ISAVIÇOSA).

 Os municípios de 
Piedade de Ponte Nova, Raul 
Soares, Santa Cruz do Escal-
vado, Barra Longa e Abre 
Campo foram reconhecidos 
nacionalmente pela quali-
dade da educação oferecida 
aos alunos da rede munici-
pal.  Na segunda-feira passa-
da, 10 de fevereiro, prefeitos 
destas cidades estiveram 
em Brasília na cerimônia de 
entrega do Selo Nacional de 
Compromisso com a Alfabe-
tização, realizada pelo Mi-
nistério da Educação (MEC).
 A premiação sim-
boliza o resultado de anos de 

 Estudantes do 
curso de engenharia flo-
restal da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) 
produziram um catálogo 
voltado para a fauna do 
Parque do Cristo Redentor. 
O trabalho foi apresentado 
na última semana de janei-
ro de 2025, no hall do De-
partamento de Engenharia 
Florestal da UFV.
 O material foi ela-
borado pelos estudantes 
Ana Beatriz Bastos, Elder 
Acácio, Luciene Isabel 
e Mary Mar Isidoro, sob 
orientação dos professores 

Marcinho Vítor (PSDB), de Abre Campo, esteve em Brasília para receber o Selo Ouro (crédito 
da foto: divulgação do MEC)

Santa Cruz do Escalvado também recebeu o Selo Ouro do MEC (crédito da foto: divulgação 
de Ipatrimônio)

Exposição foi produzida por estudantes das disciplinas de Comunicação e de Extensão Flores-
tal da UFV (crédito da foto: divulgação da UFV)

estavam sabendo ler e es-
crever na idade certa. Isso 
compromete todos os anos 
escolares, aumenta a repro-
vação e o abandono. O MEC 
não está nos municípios e 
estados, mas tem o papel de 
coordenar e de induzir a po-
lítica pública na ponta, nos 
estados e municípios. Em 
um ano, chegamos a 56%. A 
gente não pode deixar nin-
guém para trás”, destacou o 
ministro Camilo Santana. 
 O prefeito de Abre 
Márcio Moreira Pessoa Vic-
tor, o Marcinho Vitor (PSDB) 
esteve em Brasília para re-

presentar a cidade na ceri-
mônia de entrega do Selo Na-
cional de Compromisso com 
a Alfabetização, realizada 
pelo Ministério da Educação.
 Premiados – Ao 
todo, 27 estados e 4.629 
municípios (83%) se ins-
creveram para concorrer 
ao selo. Deles, 13 estados, 
o Distrito Federal e 2.592 
municípios alcançaram o 
Selo Ouro, enquanto 09 
(nove) estados e 1.062 mu-
nicípios alcançaram o Selo 
Prata. O Selo Bronze será 
concedido para 03 (três) 
estados e 533 municípios. 

 Saudações frater-
nas peregrinos do universo! 
Sol transita por Aquário ilu-
minando as consciências 
no que diz respeito a con-
ceitos como justiça, igual-
dade entre os povos, revo-
luções tecnológicas, sociais 
e os ventos da consciência 
ambiental soprando forte. 
Povo na rua exigindo o fim 
da barbárie capitaneada 
pela extrema direita e a in-
dignação popular causada 
pelo crescimento coordena-
do e bem organizado do fas-
cismo em todo mundo, que 
usa de dogmas religiosos e 
as redes sociais para mani-
pular, disseminar mentira, 
ódio, oprimir e perseguir. 
Ideologia do ódio é crime!
 Em 18/2 Sol entra 
em Peixes a espiritualidade 
e evolução de consciência 
ganham força e a névoa das 
ilusões, mentiras e jogos 
de poder ocultados virão 
à tona. Muita sujeira virá 
à luz da verdade quando o 
Equinócio chegar trazendo 
o equilíbrio. 
 Sacerdotisa é a 
carta que rege fevereiro, 
sugerindo planejamento, 
aprofundamento de estu-
dos, sacralização da vida 
e dos mistérios que conti-
nuarão sendo um mistério 
por pertencer aos domí-
nios do divino. A humani-
dade tem perdido muito 
tempo com coisas banais, 
fatais e brutais. É chegada 
a hora de se dedicar as coi-
sas vitais. Saúdes mentais, 
físicas e espirituais estão 
interligadas em nós e nós 
com a Terra e o Universo. 
Mês favorável para tera-
peutas, escritores, oracu-
listas e aos que se dedicam 
as Ciências Ocultas.
 Conflitos egóicos, 
vaidosos, opressores esbra-

vejando, falta de energia 
física, confrontos belicosos 
e competição desenfreada 
são os avisos. Cooperação 
é a chave. Competição é 
a derrota.  A Força alerta 
para o negativo e também 
é a carta do desafio. Domi-
nar-se, vencer a si mesmo, 
viver o bom combate, supe-
ração e criatividade são as 
chaves para a vitória.
 Enamorados lança 
a flecha de Eros inspirando 
nossas consciências a fazer 
Arte, amor e ecoar os gritos 
de Liberdade, Igualdade 
e Fraternidade. Carta do 
Livre-Arbítrio sintetiza o 
Tarot. Os Amantes nos re-
corda do direito divino de 
escolher, decidir e esculpir 
nossos destinos, no entan-
to, deixa claro que temos 
também o dever de arcar 
com nossas escolhas. Posi-
cione-se! 

Luz e Amor 
Larângelis

 (*) Lara Repolez é 
psicopedagoga, taróloga, 
astróloga, poeta, reikia-
na. Ela escreve na página 
10 na 2ª semana de cada 
mês. Contados pelo e-mail 
lrepolez@gmail.com; pelo 
celular (31) 98203- 9502

Meu Amigo Tarot: Estamos 
todos conectados. Posicione-se!

(*) Lara Repolez

Catálogo da fauna do Parque do 
Cristo Redentor é produzido por 

estudantes de engenharia florestal

UFV
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Músico ponte-novense participa da Noite 
Mineira de Museus e Bibliotecas, em Viçosa

Atlântico Filmes promove mostra 
de cinema cultural e ambiental

sileiras, o que introduzirá a 
contribuição feminina para 
a ciência no Brasil. 
 Depois haverá 
uma série de debates com 
o nome “Ciência Também 
é Lugar de Mulher”. As dis-
cussões serão conduzidas 
por 03 (três) convidadas: 
Ashley Kelly Martins Lelis 
Pinto, integrante do projeto 
Jovem Cientista, da Secre-
taria de Estado de Ciência e 
Tecnologia, que incentiva a 
participação de jovens mi-
neiras na pesquisa científi-
ca; Maria Neusa Moretsso, 
que iniciará, aos 65 anos, a 
graduação em Psicologia; e 
Elizabeth Fontes, professora 
e pesquisadora da Univer-
sidade Federal de Viçosa 
(UFV), que compartilhará 
sua experiência no meio 
acadêmico e discutirá a im-
portância da presença femi-
nina na ciência.
A Noite Mineira de Museus 
e Bibliotecas é um progra-
ma da Secretaria de Estado 

Nova. Com 22 minutos 
de duração, o filme traz à 
tona a história e o proces-
so de produção de uma 
das maiores heranças 
culturais da cidade. 
 O outro docu-
mentário recebeu o títu-
lo Agentes Transforma-
dores, com 13 minutos 
de duração. Produzido 
no contexto da Oficina 
de Produção Cinemato-
gráfica Curta Ambiental, 
traz uma mensagem de 
esperança e ação para 
um dos maiores desafios 
urbanos contemporâ-
neos: o lixo. Focado na 
Coorpnova (Cooperativa 
de Trabalho dos Recicla-
dores de Ponte Nova) e 
na Horta Comunitária de 
Copacabana.

ratura e Bibliotecas (DLLLB) 
e da Diretoria de Museus 
(DIMUS). O projeto tem 
o objetivo de valorizar os 
museus e bibliotecas como 
espaços de conhecimento, 
memória e identidade.

de Cultura e Turismo de 
Minas Gerais (Secult-MG), 
realizada por meio da Supe-
rintendência de Bibliotecas, 
Museus e Economia da Cria-
tividade, com apoio da Dire-
toria do Livro, Leitura, Lite-

 O flautista ponte-
-novense Jáder Moreira e o 
violinista Jaime Melo abri-
ram a 9ª edição oficial da 
Noite Mineira de Museus e 
Bibliotecas, que aconteceu 
na noite de ontem, dia 13 
de fevereiro, a partir das 18 
horas. Eles interpretaram 
músicas de Chico Buarque. 
O objetivo do momento cul-
tural é destacar a importân-
cia da inserção feminina no 
meio acadêmico e científico, 
de modo a promover deba-
tes e reflexões sobre o tema. 
 O evento será rea-
lizado na Biblioteca Muni-
cipal Dr. Mário Dutra dos 
Santos, que fica localizada 
na Praça do Rosário, prédio 
da antiga Prefeitura. A pri-
meira edição de 2025 tem 
como tema “Dia da Mulher 
e da Menina na Ciência”, 
que é celebrado no dia 11 
de fevereiro.
 Em seguida, será 
exibido o curta-metragem 
9 Mulheres Cientistas Bra-

 No dia 21 de fe-
vereiro de 2025, a partir 
de 20 horas, Ponte Nova 
será palco de uma noite 
muito especial que une 
tradição e conscientiza-
ção ambiental através 
da exibição de 02 (dois) 
documentários. O even-
to, que acontecerá no 
auditório da OAB de Pon-
te Nova, será gratuito e 
aberto ao público, em 
uma única sessão.
 O primeiro do-
cumentário será Doce 
Herança, que é dirigido 
por Mônica Veiga e Dali-
la Pires. Produzido pela 
Atlântico Filmes, esse 
documentário é uma ho-
menagem à tradição da 
goiabada cascão, um ver-
dadeiro ícone de Ponte 

 Segundo o site Ca-
dernos da Educação, do canal 
UOL, a abertura política foi 
iniciada no governo do di-
tador militar Ernesto Geisel 
(1974-1979), de forma “lenta, 
gradual e segura”, ou seja, 
controlada e negociada. Aos 
poucos, os dispositivos au-
toritários da ditadura foram 
extintos, como o Ato Institu-
cional nº 5, em 1978. 
 João Figueiredo foi 
eleito indiretamente pre-
sidente da república e deu 
continuidade ao processo de 
abertura política aprovando 
medidas importantes: a Lei 
da Anistia e o pluripartida-
rismo, que promoveu a for-
mação de partidos políticos, 
acabando com o bipartidaris-
mo. Em 1982, foram realiza-
das eleições diretas para os 
governos estaduais. 
 Alguns políticos be-
neficiados pela Lei da Anis-

tia e que puderam voltar do 
exílio para o Brasil participa-
ram desse pleito. Um deles 
foi Sette de Barros, que teve 
seu mandato de deputado 
federal cassado durante a 
Ditadura Militar. Ele foi anis-
tiado e ganhou as eleições 
para prefeito de Ponte Nova, 
em 1982, ano no qual Leonel 
Brizola foi eleito governador 
do Rio de Janeiro pelo PDT. 
 Os governadores 
eleitos em 1982 eram inte-
grantes do partido, como 
Tancredo Neves, eleito go-
vernador de Minas Gerais, 
Franco Montoro, eleito em 
São Paulo, e Iris Rezende, 
eleito governador de Goiás. 
Ao mesmo tempo que a aber-
tura política avançava, a li-
nha dura militar insistia nas 
suas ações violentas e fazia 
atos terroristas, como acon-
teceu no atentado à bomba 
no Rio Centro, em 1981.

Manifestações das Diretas Já há 41 anos

Contexto das Diretas Já

 No dia 15 de feve-
reiro de 1984 aconteceram 
as primeiras manifestações 
para as eleições diretas para 
a Presidência da República. 
Diretas Já foi um movimento 
que defendia a realização de 
eleições presidenciais diretas 
em 1985. Foram marcadas 
por comícios em várias cida-
des, com apoio popular.
 Diretas Já foi o nome 
de um movimento político que 
ganhou força entre os anos 
de 1983 e 1984. Defendia a 
aprovação da Emenda Dante 
de Oliveira, que procurava ga-

rantir a realização de eleições 
presidenciais diretas em 1985. 
O movimento realizou campa-
nhas em várias cidades bra-
sileiras por meio de comícios 
em praças públicas, reunindo 
milhares de pessoas.
 As “Diretas Já” uni-
ficaram a oposição à ditadu-
ra, mas a referida emenda 
não foi aprovada pela Câma-
ra dos Deputados. Apesar da 
derrota, as eleições de 1985 
foram vencidas por Tancre-
do Neves, um dos principais 
líderes do movimento, pelo 
Colégio Eleitoral.

Mônica Veiga e Dalila Pires coordenam a mostra cultural ambiental (crédito da foto: Atlântico Filmes)

Sette de Barros se elegeu prefeito de Ponte Nova, em 1982. Em 1984 ele participou de comí-
cios das Diretas Já em Ponte Nova e em Belo Horizonte (crédito da foto: arquivo da família)

PONTE NOVA
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Órgão entra com ação para obrigar uso de
câmeras corporais por todos os policiais de MG 

 *** Novo con-
curso do Banco do Bra-
sil terá edital depois do 
carnaval - Mesmo após a 
realização de um concurso 
recente, o Banco do Brasil 
já se prepara para um novo 
certame para o cargo de es-
criturário, com previsão de 
lançamento do edital para 
março, logo após o Carna-
val. A instituição já iniciou 
os trâmites para a seleção, 
trazendo expectativas para 
quem busca uma oportuni-
dade no setor bancário.
 O cargo de escri-
turário exige nível médio 

e oferece uma remunera-
ção inicial de R$ 5.948,80, 
composta por Salário-base: 
R$ 3.963,90; Auxílio-refei-
ção: R$ 1.110,12 e Auxílio-
-alimentação: R$ 874,78. 
Além disso, o Banco do 
Brasil concede outros be-
nefícios, como participação 
nos lucros, auxílio-creche e 
plano de saúde.
 O último concurso 
do Banco do Brasil, realiza-
do em 2022, ofereceu 6.000 
vagas, sendo 4.000 imedia-
tas e 2.000 para cadastro de 
reserva, com oportunidades 
distribuídas em todo o país.

Decisão judicial obriga município de Viçosa a não 
depositar lixo em aterro sanitário sem licença ambiental

 A Justiça deferiu li-
minar na segunda-feira, 10 
de fevereiro de 2025, deter-
minando ao município de Vi-
çosa e ao Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saae) que, 
no prazo de 120 dias, deixem 
de depositar os resíduos sóli-
dos (lixo) coletados no aterro 
sanitário irregular, que opera 
sem licença ambiental desde 
2019. O município deverá dar 
destinação ambientalmente 
adequada para esses resíduos. 
 A decisão foi profe-
rida em Ação Civil Pública 
(ACP) proposta pela Promo-
toria de Justiça de Defesa do 
Meio Ambiente com o objeti-
vo de impedir que os resídu-
os continuem a ser despeja-
dos no local, que deveria ter 
sido desativado em 2021, de 
modo a evitar riscos à saúde 
pública e danos ambientais.  
Localizado no Morro do Siri-
quite, na zona rural de Viço-
sa, o aterro sanitário foi inau-
gurado em 2003. 
 Para o Ministério 
Público a situação irregular, 
inclusive, resultou em diver-
sas e contínuas autuações 
pelo órgão ambiental, além 
de aplicação de punições no 

 A promotora de Jus-
tiça Maria Fernanda Araújo 
Pinheiro Fonseca entrou com 
ação no Tribunal de Justiça 
para obrigar que o governo de 
Minas Gerais passe a determi-
nar a utilização das câmaras 
corporais pela Polícia Militar. 
Ela apontou omissão do Execu-
tivo Estadual em dar informa-
ções sobre os equipamentos. 
 Desde dezembro 
de 2021, o governo de Mi-
nas adquiriu mais de 1.600 
equipamentos, sendo 1.040 
comprados com verbas do 
Tesouro Nacional. Outras 602 
câmaras foram adquiridas 
com recursos do Fundo do Mi-
nistério Público. 

âmbito administrativo, dentre 
as quais multas pecuniárias, 
determinação de suspensão, 
embargo das atividades, e 
obrigação de apresentação de 
cronograma para desativação 
do aterro sanitário. 
 Na Ação Cível Pú-
blica, que foi protocolada em 
05 de dezembro de 2024, o 
promotor de Justiça Felipe Va-
lente Vasconcelos Sousa pede 
à Justiça que o município e o 
Saae, em caso de desativação 
do atual aterro, sejam obriga-
dos a apresentar documentos 
comprovando a correta des-
tinação dos resíduos sólidos 

 A promotora Maria 
Fernanda Araújo Pinheiro 
Fonseca comentou na ação 
que o governo de Minas Gerais 
e a Polícia Militar de Minas 
Gerais vêm propositalmente 
retardando o uso de câmeras 
operacionais portáteis. 
 Segundo Maria Fer-
nanda Fonseca vários ofícios 
foram encaminhados à Polí-
cia Militar a fim de se obter 
informações concretas sobre 
os planejamentos existentes, 
metodologias de avaliação 
de resultados, bem como 
efetivo uso da tecnologia. 
Porém, não houve retorno. 
Diante disso, uma recomen-
dação foi emitida. Mas, tam-

para outro local, bem como 
plano de desativação e de re-
cuperação integral do atual 
aterro, com adoção de ações 
de remediação e de reabilita-
ção de área contaminada.
 A administração de 
Viçosa terá que fazer a remo-
ção resíduos remanescentes 
para a redução de contami-
nantes. O prazo será de até 03 
(três) anos para que local te-
nha risco tolerável para uso. O 
Ministério Público quer tam-
bém que a Justiça condene o 
Saae e o município de Viçosa 
ao pagamento de R$ 200 mil 
por dano ambiental coletivo. 

bém não foi cumprida. 
 Na Ação Civil Públi-
ca, a promotora solicitou que 
o estado seja condenado a 
implementar, em até 30 dias, 
os equipamentos já existentes 
em policiamento ostensivo, 
especialmente nas unidades 
com maiores registros de inte-
rações com uso da força. 
 O Ministério Públi-
co ainda pediu que, no prazo 
de 02 (dois) anos, todos os 
policiais fardados estejam 
equipados com as câmeras 
portáteis. O descumprimento 
das determinações resultaria 
em uma multa diária de R$ 
50 mil ao comandante-geral 
da corporação.

Operação do Gaeco e Polícia 
Militar prende foragido de

 organização criminosa, em Ubá
 Mais um alvo da 
Operação Scar deflagrada 
pelo Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate ao Crime 
Organizado, o Gaeco Zona 
da Mata, órgão do Ministé-
rio Público, foi preso pre-
ventivamente. Ele estava 
foragido no Estado do Rio 
de Janeiro e foi preso pre-
ventivamente em Ubá, na 
última sexta-feira, dia 07 
de fevereiro.  
 A operação Scar, 
que ainda está em anda-
mento, faz parte de um 
esforço conjunto do (Gae-
co) e da Polícia Militar de 
para reprimir o avanço da 
criminalidade violenta na 
Zona da Mata, principal-
mente as ações da organi-
zação criminosa Terceiro 

Comando Puro. Participam 
da operação cerca de 100 
policiais militares, servi-
dores do Ministério Públi-
co e 07 (sete) promotores 
de Justiça de Visconde do 
Rio Branco e de Ubá.
 A Operação Scar 
já cumpriu 53 mandados 
judiciais, sendo 32 de bus-
ca e apreensão, 11 prisões 
temporárias, 09 (nove) 
prisões preventivas e 01 
(um) mandado de indis-
ponibilidade de imóvel, 
mais precisamente uma 
casa utilizada pelo grupo 
para fins ilícitos. Onze (11) 
pessoas com vínculos com 
a facção criminosa carioca 
já foram denunciados à 
Justiça, desde o início da 
Operação Scar.

MINISTÉRIO PÚBLICO

Saae não poderá continuar jogando resíduos sólidos no aterro sanitário de Viçosa (crédito da 
foto: divulgação Saae)
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Tráfico de drogas no Bairro Santo 
Antônio sofre abalo com ação policial

Bandidos assaltam três idosas e um 
sexagenário na comunidade de Flores

Rubinho Tavares (PP) encabeça lista de vereadores que 
querem transformar a 21ª Cia em Batalhão  da Polícia Militar

 Um acidente en-
volvendo uma motocicleta 
CG 150, de cor prata e um 
micro-ônibus Tako 20 P, de 
cor branca, terminou com 
uma vítima fatal, o piloto da 
moto, José Luciano Braz,42 
anos. O choque entre os 02 
(dois) veículos aconteceu na 
segunda-feira passada, 10 de 
fevereiro de 2025, conforme 
registro da Polícia Militar, às 
11h14min.
 Conforme descri-
ção do Boletim de Ocorrên-
cia, quando os militares 
chegaram encontraram José 
Luciano Braz, inconsciente, 

 Policiais militares se 
empenhavam para localizar 
uma motocicleta que havia 
sido roubada no dia 10 de 
fevereiro. As diligências con-
tinuaram na terça-feira, 11 de 
fevereiro quando obtiveram 
êxito. Eles receberam infor-
mações de que os ladrões 
seriam do Bairro São Pedro e 
01 (um) deles estaria de pos-
se da motocicleta CG 160, de 
cor prata, utilizada no roubo. 
 Equipes de militares 
se mobilizaram no intuito de 
localizar o piloto da motocicle-
ta, o adolescente de 17 anos. 
Ele foi encontrado no Bairro 
São Geraldo, na casa da na-
morada e estava em posse do 
veículo utilizado no crime. No 
imóvel foi encontrada a calça 
preta utilizada na prática do 
delito, tendo o adolescente as-
sumido a propriedade. 
 Conforme relato da 
Polícia Militar, a motocicleta 
apreendida seria a mesma uti-
lizada no assalto ocorrido no 

na lateral da pista da LMG-
829, na entrada de Felipe dos 
Santos, distrito do município 
de Barra Longa. Nas proximi-
dades havia 01 (um) veículo 
da prefeitura de Barra Longa 
mais à frente na pista, após 
ocorrer a colisão.
 Uma equipe médica 
de Barra Longa constatou o 
óbito do motociclista, sendo 
acionada a perícia técnica da 
Polícia Civil, que realizou os 
trabalhos de praxe liberando 
o corpo para a remoção do ser-
viço funerário. A prefeitura de 
Barra Longa divulgou nota de 
pesar nas suas redes sociais.

posto de gasolina (leia repor-
tagem na página 14). O ado-
lescente foi apreendido e leva-
do para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Ponte Nova, 
localizada na Rua Felisberto 
Leopoldo, nº 262, no Bairro 
Santa Tereza (Gavetão). 

Acidente entre motociclista e 
micro-ônibus provoca a morte do piloto

Menor é apreendido pela PM que 
recupera motocicleta roubada

PONTE NOVA

Homem morreu na entrada do Distrito Felipe dos Santos (crédito da foto: Eduardo Lanna)

Mais um assalto em Amparo do Serra (crédito da foto: circuito Turístico Montanhas e Fé)

Motocicleta foi recuperada e removida para o 
pátio credenciado do Detran (crédito da foto: 
divulgação da foto)

Crédito da foto: divulgação da PM

Ocorrência, os militares 
abordaram um adolescente 
de 17 anos, já conhecido no 
meio policial pelo mesmo 
crime e por envolvimento 
em homicídio. Também esta-
va no local 01 (um) homem 
de 21 anos.
 Os militares apre-
enderam 95 frascos conten-
do lança-perfume; meia bar-
ra de maconha; 02 (duas) 
porções de cocaína; R$ 
1.289,00; 01 (uma) balança 
de precisão; diversos sacos 
plásticos e 02 aparelhos ce-

Companhia em batalhão" 
permitirá um melhor plane-
jamento estratégico para o 
enfrentamento da crimina-
lidade e mais agilidade nas 
ações de segurança, propor-

(quatro) vítimas com fio 
de energia elétrica ao mes-
mo tempo que mantinham 
as outras 02 (duas) sob a 
mira de uma arma. Eles 
reviraram toda a casa e o 
armazém, que fica anexo 
à residência à procura de 
dinheiro e algo valioso.
 Durante a movimen-
tação do assalto, eles desfe-
riram golpes de coronhada 
em 01 (uma) das vítimas 
provocando pequenas lesões 
na cabeça. Eles levaram cer-
ta quantia em dinheiro, 01 
(uma) cartela de isqueiros 
que estava no armazém, além 
de algumas facas. 
 O perito da Polícia 

 Durante a realiza-
ção da Operação Pré-Car-
naval 2025, com o objetivo 
de combate ao tráfico de 
drogas, uma equipe da Polí-
cia Militar se deslocou para 
verificar denúncias de que 
haveria tráfico de drogas na 
Rua Francisco Abrantes For-
tuna, Bairro Santo Antônio. 
A ação aconteceu n tarde de 
11 de fevereiro (15h29min).
 Os militares con-
seguindo visualizar os in-
divíduos denunciados. De 
acordo com o Boletim de 

 Na segunda-feira, 
10 de fevereiro, o vereador 
Rubinho Tavares (PP) fez 
indicação na Câmara de 
Ponte Nova, solicitando à 
Mesa Diretora que envie 
ofício ao deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP) 
para que interceda junto ao 
comando geral da Polícia 
Militar de Minas Gerais para 
que a 21ª Companha Inde-
pendente de Polícia Militar 
seja transformada em um 
batalhão nos moldes que 
existe em Manhuaçu.
 No ofício, que tem 
a assinatura de todos os 
outros 11 vereadores, Ru-
binho Tavares argumenta: 
“A transformação da 21ª 

 Três (03) mulheres 
idosas de 62,66, 68 anos e 
01 (um) homem de 95 anos, 
foram assaltados na comu-
nidade rural de Flores, zona 
rural de Amparo do Serra 
na madrugada (05h22min) 
da última terça-feira, 11 de 
fevereiro. Eles disseram que 
no início da madrugada, 
(0h26min) 02 (dois) ho-
mens, aparentando terem 
31 anos, ainda não identifi-
cados, desligaram o padrão 
de luz e arrombaram a porta 
dos fundos da residência e 
anunciara o assalto.
 Ainda segundo a 
PM, os assaltantes amar-
raram 02 (duas das 04 

lulares. Os envolvidos, sus-
peitos de tráfico de droga 
foram conduzidos para a De-

cionando um serviço mais 
qualificado e adequado à 
realidade atual da cidade 
(Ponte Nova) e da região.
 Segundo informa-
ções de fontes operacionais 

Civil esteve na cena do as-
salto para reunir indícios, 
A Polícia Militar segue em 

legacia Regional de Polícia 
Civil de Ponte Nova, locali-
zada no Bairro Santa Tereza.

da PM um batalhão é uma 
unidade militar constituída 
por 02 (duas) ou mais com-
panhias. Normalmente, tem 
um efetivo médio que pode 
ir de 500 a 800 militares. 
Ponte Nova tem hoje um efe-
tivo de 180 militares. 
 O efetivo da Polícia 
Militar de Minas Gerais so-
freu uma redução de 13,7% 
nos últimos 10 anos. Para 
completar todo o quadro 
previsto para a corporação, 
seriam necessários mais 
15,3 mil novos militares. É 
o que aponta um novo le-
vantamento do Fórum Bra-
sileiro de Segurança Pública 
(FBSP), divulgado no ano 
passado (2024).

rastreamento na tentativa 
de localizar e prender os 
assaltantes.

AMPARO DO SERRA

BARRA LONGA
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Posto de gasolina é assaltado em 
Ponte Nova e frentista acaba agredido

tante, por causa de informa-
ções repassadas.
 Na sequência, o 
assaltante deu tapas e 01 
(uma) coronhada na cabe-
ça do frentista, um homem 

aliado, de 32 anos. Outro 
investigado, de 27 anos, com 
mandados de prisão tam-
bém foi detido. O adolescen-
te apreendido tem 17 anos. 
Outros 06 (seis) suspeitos, 
com idades entre 20 e 30 
anos, foram detidos em fla-
grante por tráfico de drogas 
e posse de arma de fogo.
 Durante as buscas, 
foram apreendidas grandes 
quantidades de maconha, 
ecstasy, crack, cocaína e lan-
ça-perfume; três veículos; 
três armas de fogo, muni-
ções e carregadores; dinhei-
ro; celulares; câmeras de 
monitoramento; e materiais 
utilizados para a contabili-

 O frentista de um 
posto de gasolina, que fica 
localizado na Rua Felisberto 
Leopoldo, no Bairro Santa 
Tereza, em Ponte Nova disse, 
aos policiais militares que fo-
ram registrar o crime, que 02 
(dois) indivíduos em uma mo-
tocicleta, aparentemente uma 
CG 150, de cor prata, chega-
ram ao posto vindo do sentido 
de Viçosa por volta das 23h35, 
do dia 10/02, no horário este 
em que se preparava para o 
fechamento do caixa do posto 
e depósito do montante no co-
fre a empresa.
 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência da PM, 
registrado na madrugada de 
terça-feira, 11 de fevereiro, 
o frentista foi abordado pelo 
passageiro da motocicleta, 
que estava armado, possivel-
mente um revólver, anun-
ciou o assalto exigindo todo 
o dinheiro do caixa, dizendo 
inclusive que saberia do mon-

 Operação Thor II, 
coordenada pela Polícia Ci-
vil, resultou na prisão de 
09 (nove) suspeitos, além 
da apreensão de 01 (um) 
adolescente. O objetivo da 
operação, que teve apoio po-
liciais militares e do Corpo 
de Bombeiros foi realizada 
com o objetivo de combater 
crimes de homicídio e o trá-
fico de drogas na cidade de 
Viçosa. A ação foi finalizada 
na última sexta-feira, 07 de 
fevereiro.
 Entre os presos 
está um homem, de 35 anos, 
apontado como chefe do trá-
fico de drogas na microrre-
gião, além de seu principal 

de 31 anos, causando uma 
pequena lesão. Ele foi enca-
minhado para o Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG), 
sendo atendido e liberado. 
A perícia técnica da Polícia 

dade do tráfico.
 Operação Thor 
II - O delegado regional José 
Donizetti Teixeira e os dele-
gados Renato Zanco e Moisés 
Albuquerque mobilizaram 
107 integrantes das forças de 
segurança: 61 policiais civis, 
42 policiais militares e 04 
(quatro) bombeiros militares. 

Civil realizou os trabalhos 
de praxe. A Polícia Militar 
segue em rastreamento na 
tentativa de localizar os as-
saltantes A quantia levada 
não foi divulgada.

 Os trabalhos ocor-
reram a partir de investiga-
ções da Delegacia Regional 
de Polícia Civil em Viçosa, 
que resultaram na conclu-
são de diversos inquéritos 
policiais a serem remetidos 
à Justiça. Todos os presos fo-
ram encaminhados ao Presí-
dio de Viçosa.

 Durante patrulha-
mento em uma área conhecida 
como Curtume, apontada como 
ponto de intensa comercializa-
ção de entorpecentes, policiais 
militares prenderam dois sus-
peitos por tráfico de drogas, 
na Rua Capitão Teixeira Pinto, 
Bairro Inês Groppo, em Ubá. 
 Os policiais avista-
ram uma mulher trans de 30 
anos, que tentou esconder um 
objeto ao perceber a presença 
da viatura. Em seguida, ela 
recebeu uma quantia em di-

 No último sábado, 08 
de fevereiro, a Polícia Militar re-
gistrou uma tragédia, que abalou 
a comunidade ubaense: 02 (dois) 
gêmeos, de apenas um ano de ida-
de, morreram afogados na piscina 
de uma casa no Bairro Santa Rosa, 
em Ubá. Quando os policiais che-
garam já encontraram os socorris-
tas do SAMU, que após tentar a rea-
nimação com técnicas apropriação 
constataram a morte das crianças.
 Em depoimento à Polí-
cia Militar, uma mulher de 37 anos, 
que seria responsável pelos irmãos 
desde o nascimento, devido ao en-
volvimento da mãe biológica com 
drogas, contou que, por volta das 8 
horas viu que eles ainda estavam 

nheiro de 01(um) homem de 
51 anos. 
 Diante da suspeita de 
tráfico, os militares realizaram 
a abordagem e encontraram 
com a mulher um pote conten-
do 15 pedras de crack. Com o 
homem, foi apreendida certa 
quantia em dinheiro. Ambos 
foram presos e encaminhados 
ao Hospital Santa Isabel para 
exame de corpo de delito. Pos-
teriormente, foram conduzidos 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, de Ubá.

dormindo e voltou para descansar. 
No entanto, algum tempo depois, 
ela foi acordada pelo filho de 06 
(seis) anos, que pediu leite. Quan-
do se encaminhou para cozinha, 
percebeu a ausência das crianças.
 A mulher decidiu procu-
rar pelos meninos e os viu boian-
do na piscina. Com ajuda da filha 
mais velha, de 17 anos, ambas tira-
ram as vítimas da água e tentaram 
reanimá-las. No boletim da Polícia 
Militar consta que a responsável 
pelas crianças mortas foi levada 
ao Hospital Santa Isabel devido 
ao abalo emocional. Ela prestou 
depoimento na Delegacia de Polí-
cia Civil e foi liberada. Ela também 
teve o celular apreendido.

Polícia Militar prende mulher trans 
que estava com 15 pedras de crack

Gêmeos de um ano morrem afogados 
em piscina na cidade de Ubá

Operação Thor da Polícia Civil 
prende nove pessoas em Viçosa Crédito da foto: PRFa crédito da foto: divulgação da PM

Câmera de videomonitoramento flagra o momento do assalto no posto de gasolina Petronova, no Bairro Santa Tereza

UBÁ



Sexta-feira, 14 de fevereiro de 2025

Campeonato Regional do Açúcar 
começa dia 23 de fevereiro

    R. PRES. ANTÔNIO
CARLOS
BAIRRO CENTRO

GRUPO RESUMO

15
FEV
12H

    R. SANTO ANTÔNIO
BAIRRO SANTO ANTÔNIO

    R. TOCANTINS
BAIRRO SÃO PEDRO

SÍLVIA   DJ LEANDRO

15
FEV
15H

RAÍZES DO SAMBA

16
FEV
16H

    R. BAHIA (CAMPINHO)
BAIRRO TRIÂNGULO NOVO

RAÍZES DO SAMBA

23
FEV
14H

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

tema mata-mata, em jogo 
único. Fórmula adotada 
dos confrontos: 1º x 4º e 
2º x 3º. Os vencedores dos 
confrontos farão a final da 
competição.
 O regulamento de-
termina que somente 03 

(três) atletas poderão ser 
de fora do Município da 
equipe que disputa. Deta-
lhe: nenhum atleta pode 
ser do município em que 
haja equipe participando 
do Campeonato Regional 
do Açúcar Sub-20.

 O presidente da 
Liga Desportiva de Urucâ-
nia (LDU), Geraldo Divino, 
confirmou a participação 
de 07 (sete) equipes para 
a disputa do Campeonato 
Regional do Açúcar Sub-20, 
que terá início em 23 de fe-
vereiro.  São estas agremia-
ções: ADS Soccer F.C (Nova 
Era), E.C. Barralonguense 
(Barra Longa), Independen-
te F.C (Acaiaca), Insanos F.C 
(Rio Casca), Minas E.C (São 
Pedro dos Ferros), E.C. Santa 
Cruz (Alvinópolis) e Urucâ-
nia F.C (Urucânia).
 Pelo regulamento 
do torneio, debatido com os 
dirigentes, as equipes joga-
rão entre si, em turno úni-
co, com 06 (seis) jogos para 
cada agremiação: 03 (três) 
jogos em casa e 03 (três) 
jogos fora.  As 04 (quatro) 
primeiras colocadas joga-
rão a fase semifinal, no sis-

Copa dos Campeões de Paula 
Cândido tem mais uma rodada
 A Copa dos Campe-
ões de Paula Cândido teve 
sequência no último domin-
go, que teve, mais uma vez, 
boa presença de público no 
Estádio José Ferreira do Nas-
cimento, na tarde do último 
domingo, 09 de fevereiro.
 A bola rolou para 
a estreia da equipe de Viço-
sa Dragões Vermelhos F.C 
que não se deu bem dian-
te do também do estrean-
te Sãogeraldense E.C, da 
cidade de São Geraldo. O 
placar foi favorável ao São-
geraldense por 3 x 1 com 
02 (dois) gols de Lucas e 
01 (um) de João Marcos. 
Gabriel fez o gol de honra 
do Dragões Vermelhos F.C.

No 2º jogo da tarde de 09 
de fevereiro de 2025, o Bon-
sucesso F.C, de Visconde do 
Rio Branco, também fazen-
do a sua estreia na compe-
tição, venceu o 1º de Janeiro 

F.C, de Teixeiras, por 1 a 0: 
gol marcado por Gabriel. O 
time teixeirense sofreu sua 
1ª  derrota na copa, uma vez 
que estreou goleando o E.C 
Água Limpa por 4 a 0.

SUB-20

Sãogeraldense F.C estreou vencendo na Copa do Campeões de Paula Cândido (crédito da 
foto: Edson Rocha)
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Calendário da Liga Municipal de Desportos de 
Ponte Nova promete emoções o ano inteiro

 A coordenação da 
Liga Municipal de Desportos 
de Ponte Nova (LMDPN) pre-
parou um calendário repleto 
de emoções com 07 (sete) 
competições ao longo do ano 
de 2025. Em março começa 
a 9ª edição da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga. O torneio que pro-
mete agitar a região com jo-
gos disputados e muita riva-

 As semifinais do 
Campeonato Mineiro 2025 
estão definidas. Com o tér-
mino da primeira fase, os 
duelos da fase final acon-
tecem entre Cruzeiro E.C x 
América F.C; Tombense F.C 
x Clube Atlético Mineiro. 
Como fizeram melhor cam-
panha, pelo regulamento, 
Tombense F.C e América F.C 
decidem os confrontos em 
casa. A fase semifinal será 
disputada em jogos de ida e 
volta. Entretanto, no caso de 
empate no placar agregado, 

lidade. Em maio os craques 
do futuro entram campo no 
Festival Sub-9, mostrando 
talento e paixão pelo fute-
bol. Em junho será a vez das 
categorias Sub-15 e Sub-17 
brigarem pelo título.
 No mês de agosto, 
02 (dois) campeonatos vão 
movimentar a cidade:  o Cam-
peonato de Bairros, levando 
a emoção do futebol para 

a decisão irá para os pênal-
tis, e não mais classificará o 
time de melhor campanha.
 As partidas devem 
acontecer nos próximos 02 
(dois) finais de semana, 
nos dias 15, 16, 22 e 23 de 
fevereiro. Veja as datas e 
locais dos jogos de ida: 15 
de fevereiro (sábado), às 
16h30min: Clube Atlético 
Mineiro x Tombense F.C. No 
domingo, 16 de fevereiro de 
2025, no Mineirão, jogarão, 
às 18h30min Cruzeiro E.C x 
América F.C.

cada canto de Ponte Nova, e 
o Campeonato de Base, com 
os jovens talentos das catego-
rias Sub-13 e Sub-11 mostran-
do todo o seu potencial. Para 
fechar o calendário, a LMDPN 
marcou para setembro o tor-
neio Intermunicipal de Ponte 
Nova, reunindo equipes de 
toda a região, junto com mais 
uma edição do Festival Sub-9 
e Sub-7.

 Rebaixamento - 
Foram rebaixados para o 
Módulo 2 do Campeonato 
Mineiro de 2026 as equi-
pes do Sport Club Aymorés 
(Ubá) e o Villa Nova (Nova 
Lima). Ao contrário dos 
últimos dois anos, não foi 
realizada a formação do 
triangular final de rebaixa-
mento. Foram rebaixados 
os 02 (dois) times de pior 
campanha do torneio, de 
acordo com a classificação 
geral (e não por grupo).

Copa Ponte Nova Sub-20 tem 
jogos marcados para 15 de fevereiro
 A Copa Ponte 
Nova de Futebol Sub-20 
terá 04 (quatro) jogos no 
sábado, 15 de fevereiro de 
2025 no Estádio Otávio 
Soares, campo da S.E 1º 
de maio, que jogará às 18 
horas contra o Nacional 
E.C, da cidade de Piranga. 
A jornada esportiva come-

ça às 14 horas com o jogo 
entre o Independente F. 
C (Acaiaca) e S.E Latinha 
Mecânica (Mariana).
 A competição pro-
movida Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova 
marcou mais 02 (dois) jo-
gos para o sábado: 16 horas 
enfrentam São-miguelen-

se F.C x Piranga E.C; ás 20 
horas entram em campo LS 
Agropecuária x Jequerien-
se F.C. Caso haja empate 
no tempo regulamentar, 
em qualquer um dos jo-
gos, a decisão ocorrerá em 
cobranças de penalidades 
máximas para se apontar a 
equipe semifinalista. 

Galo, Raposa, Coelho e o Gavião-carcará 
chegam nas semifinais do Campeonato Mineiro


